Hemeroteca



Iniciar sesión con Registrate

IR

Más Deportes

Estás en: Granada - Ideal > Noticias Deportes > Noticias Más Deportes > Una potencia del alto rendimiento deportivo

Portada Local Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs Servicios

Una potencia del alto rendimiento deportivo

Granada C.F. Fútbol Provincial C.B. Granada Más Deporte Deporte Base Más Fútbol Baloncesto La Preferente Mi carrera

Granada se sitúa a la vanguardia de España en tecnificación deportiva 25.02.11 - 02:04 - DANIEL OLIVARES dolivares@ideal.es | GRANADA.

Centro de Alto Rendimiento (CAR), Centro Especializado de Alto Rendimiento (CEAR), Centro de Tecnificación Deportiva (CTD), Centro Especializado en Tecnificación Deportiva (CETD) y Centro Andaluz de Entrenamiento (CAE). La colección de centros para el desarrollo de deportistas de alto nivel en suelo nacional es amplia. Los CAR, de los que sólo hay tres en España, son multidisciplinares y están bajo titularidad del Consejo Superior de Deportes (CSD). No sucede lo mismo con los seis CEAR que se reparten por la geografía nacional. Unos dependen del CSD, otros del gobierno autonómico donde se ubican, los hay que están bajo el auspicio del ayuntamiento de la localidad en la que se instalaron, y también los que están regentados por la Federación deportiva nacional a la que pertenecen, siempre con el CSD vigilando su buen funcionamiento.

En Granada hay un CAR y un CEAR. El CAR de Sierra Nevada es el único que tiene la particularidad de estar situado en altura, lo que le distingue del madrileño y del barcelonés. Las Gabias cuenta en sus dominios con el CEAR de tiro olímpico, único español dedicado a las especialidades de armas. La diferencia con un CAR es precisamente su dedicación exclusiva a un sólo deporte y a sus distintas disciplinas. Tal y como los define el CSD son «instalaciones deportivas de titularidad estatal y/o autonómica cuya finalidad es la mejora del rendimiento deportivo proporcionando a los deportistas de alto nivel las mejores condiciones de entrenamiento y atendiendo prioritariamente a las necesidades de entrenamiento de las Federaciones Deportivas Españolas».

Esquí, biatlón y fondo

La Centros de Tecnificación, por su parte, buscan impulsar a los deportistas a llegar al más alto nivel. En Granada, la Federación Andaluza de Deportes de Invierno (FADI) cuenta con el CETDI de Sierra Nevada, que engloba las disciplinas de esquí alpino, fondo-biatlón y esquícross. No posee instalaciones propias y aprovecha las que le ofrece el CAR de Sierra Nevada y las pistas de la estación. Es el único que desarrolla una concentración permanente de deportistas, nueve andaluces y cuatro más pertenecientes a la Real Federación Español de Deportes de Invierno. Los esquiadores viven en la Sierra, incluso reciben su educación escolar allí, y realizan desplazamientos a otras estaciones de Europa para entrenar o participar en competiciones continentales.

El quinto escalón lo componen los CAE. A diferencia de los Centros de Tecnificación, las concentraciones no son permanentes, aunque también becan a deportistas según el presupuesto. La gestión depende de un consorcio formado por el Gobierno autonómico, la Diputación Provincial, el Ayuntamiento de la localidad donde se instale y la Federación deportiva de la disciplina a la que se destine. Granada cuenta con uno en funcionamiento y tres en proyecto. En Guadix se ubica el CAE de marcha atlética, que impulsó el marchador Francisco Fernández 'Paquillo' y que hoy, tras la sanción que sufrió el accitano por verse involucrado en un red de dopaje, dirige, desde hace un año, Manuel Ángel Segura, entrenador internacional y uno de los precursores de esta disciplina atlética en Guadix.

«Estamos en un época de transición, tras mi acceso al cargo en junio de 2010, y aunque nos encontramos que gran parte del presupuesto (unos 50.000 euros) estaba ya gastado cuando llegamos, el balance es positivo. Tenemos tres atletas externos becados, que viven en un piso-residencia y a los que pagamos la manutención», explica Segura.

Concentraciones

La pista de atletismo del polideportivo municipal se convierte en el punto neurálgico del CAE de Guadix, que cuenta además con sus propias instalaciones. «Es un centro pequeño, pero tenemos un gimnasio, una sala de fisioterapia, vestuarios, una sala amplia de recuperación y una oficinas», relata su director. El objetivo es hacer varias concentraciones atléticas al año, al menos tres. La primera de ellas ya se ha celebrado en Guadix. «Esta zona es ideal para el entrenamiento de marcha, gracias a su altitud», explica Segura, en cuyo proyecto entra establecer conversaciones con la Universidad de Granada para abrir una vía de investigación deportiva a través de la Instituto Nacional de Educación Física (INEF).

Entre las ideas de nuevos CAE se sitúan el de snowboard y el freestyle (o esquí artístico), ambos aún en estudio, y el más próximo a ponerse en marcha, el de luchas olímpicas en Maracena, cuyo convenio entre las partes implicadas (Delegación de Comercio, Turismo y Deportes de la Junta de Andalucía, Diputación Provincial de Granada, Ayuntamiento de Maracena y Federación Andaluza de Luchas Olímpicas) está próximo a firmarse, según indica el que será su director, Ramiro Sampedro, impulsor de la práctica de estas disciplinas en la localidad.

Un club puntero

«Sólo falta la firma del convenio para que empiece a funcionar, aunque ya contamos con el club (uno de los más laureados de España) que entrena en las instalaciones construidas hace un par de años», explica Sampedro, quien también mantiene ya conversaciones con «un grupo de investigación del INEF» para abrir también esta línea de trabajo.

De momento, disponen de una sala de 1.000 metros cuadrados en la que se despliegan tres tapices oficiale, además de una sala de musculación de 200 metros cuadrados, vestuarios y oficinas. El presupuesto, en principio, se prevé «mínimo». Por ahora, y hasta nueva orden, «nadie cobra» por hacer su trabajo. «No pretendemos contar con un entrenador profesional, pero sería lógico gratificar a las personas que dedican su tiempo a entrenar a los chavales», apunta Sampedro. Lucha libre olímpica, lucha grecorromana y lucha femenina, disciplinas con 'plaza' en los Juegos Olímpicos, sambo y grappling (nueva modalidad que mezcla todas las anteriores), ambas no olímpicas, forman el abanico de enseñanza del CAE de Maracena, que antes de entrar en funcionamiento ya tiene entre sus filas a todo un campeón de Europa y a dos chavales en el equipo preolímpico español. Ahí es nada.

TAGS RELACIONADOS

potencia, alto, rendimiento, deportivo

ANUNCIOS GOOGLE

CCOO - Univ. de Granada

1 de 2 25/02/2011 11:12